

2025-07-09

## Constructores proponen elevar inversión en infraestructura a 6% de PIB para 2030

Autor: Forbes Staff

Género: Nota Informativa

<https://forbes.com.mx/constructores-proponen-elevar-inversion-en-infraestructura-a-6-de-pib-para-2030/>

Ciudad de México.- La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) propuso elevar la inversión en infraestructura de forma gradual a fin de que para 2030 se alcance una proporción de 6% respecto al PIB, con apoyo del sector privado.

"Este incremento es necesario para detonar el crecimiento económico, cerrar brechas sociales y fortalecer la competitividad del país", afirmó Luis Méndez Jaled, presidente del organismo en conferencia de prensa el martes.

A través de los presupuestos de egresos y de esquemas de coinversión pública-privada, la cámara sugirió elevar la inversión física a 4% respecto al PIB en 2026, en donde el 2.5% provendría del sector público y el restante del sector privado.

Los porcentajes se elevarían conforme el paso de los años, de modo que para 2030 la inversión pública alcanzaría el 4% respecto al PIB y la de privados sería de 2%.

Méndez Jaled subrayó que la propuesta debe estar respaldada por mecanismos de planeación, transparencia y evaluación, a fin de garantizar infraestructura resiliente que genere empleo y bienestar social.

Por ello, la CMIC propuso la creación de un organismo encargado de la planeación del desarrollo de infraestructura del país a corto, mediano y largo plazo, así como incrementar los recursos destinados al mantenimiento de infraestructura existente.

También consideró el fomento de mecanismos transparentes de coinversión público-privada que aseguren el financiamiento de proyectos estratégicos, y promover ante Hacienda las necesidades de infraestructura, para que sean consideradas en la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos 2026.

La cámara informó que también impulsará mecanismos de transparencia para que las dependencias y entidades de los tres niveles de gobierno publiquen un informe mensual del avance físico y financiero de sus programas de obra pública.

Además se propuso fortalecer la hacienda pública en coordinación con los sectores productivos, con el objetivo de reducir la fuga recaudatoria mediante el combate a la informalidad, la evasión fiscal y la eliminación de privilegios fiscales injustificados, entre otras medidas.

La CMIC sostuvo que esta propuesta de inversión impulsa el crecimiento económico regional y nacional, genera empleos directos e indirectos, mejora el bienestar social, fortalece la competitividad y atrae inversión productiva, incrementa ingresos fiscales y cierra brechas estructurales en infraestructura logística, energética y social.

Méndez Jaled explicó que México ocupa el lugar 54 en infraestructura entre 140 países evaluados, además de enfrentar costos logísticos más altos que sus principales socios comerciales.

También destacó la necesidad de contar con un Plan Financiero de Infraestructura que aproveche mecanismos como obras con fuente propia de repago, ampliación de concesiones y colaboración con instituciones como FONADIN, Banobras y NAFIN.

Además llamó a sumar esfuerzos en programas federales clave como el Plan México y el Plan Nacional de Infraestructura.

Reiteró que la CMIC da seguimiento a la propuesta de Ley de Inversiones Mixtas para el Bienestar, que busca sustituir la Ley de Asociaciones PúblicoPrivadas, priorizando el impacto social, la sostenibilidad y la transparencia.

Sigue la información sobre los negocios y la actualidad en Forbes México